

# E.U. gestiona usar pistas Caribe en emergencias

Washington, marzo 3 (AP). El Pentágono confirmó hoy que se adelantan conversaciones secretas con diversos países del Caribe con el propósito de asegurar el uso de aeropuerto militares, en casos de emergencias regionales.

Los funcionarios informantes dijeron que, "dado que no se ha llegado a ninguna decisión final, no deseamos identificar a ninguno de ellos".

"The Washington Post" había indicado ayer que se trataría de Honduras y Colombia, pero el canciller colombiano Carlos Lemos sostuvo hoy en Bogotá, que su país no estaba involucrado en esa gestión.

La cuestión ha estado rodando desde la semana pasada cuando el secretario de defensa, Caspar W. Weinberger, pidió al Congreso 21 millones de dólares para lo que describió como "el mejoramiento de los aeropuerto de la zona".

Los medios diplomáticos consideran que el secreto que rodea la gestión en marcha obedece a que si bien

muchos de los países consultados comparten las preocupaciones de Washington por el creciente poderío aéreo cubano no desean aparecer abiertamente aliados con los Estados Unidos o vinculados con los norteamericanos en una posible intervención militar en la zona.

El gobierno del presidente Ronald Reagan dio señales de su preocupación por el creciente poderío

Pasa a la página 54

## Reagan ve peligro en reducir gasto militar

Albuquerque, Estados Unidos, marzo 3 (UPI). El presidente Ronald Reagan advirtió hoy que existe la posibilidad "cada vez mayor, de una guerra" si su inflado presupuesto militar para el Pentágono es reducido.

Durante una escala electoral hecha para recaudar fondos, camino de California, Reagan recaló la necesidad de la "puesta a punto militar" y prometió no desistir en su propósito de aumentar los gastos militares, a fin de asegurar que Estados Unidos "no esté por debajo de

ningún país" en materia defensiva.

Aseguró además, que fortalecer el poderío militar salvará vidas de soldados estadounidenses.

"Hay una alternativa a un abultado presupuesto de Defensa. Es la posibilidad de una guerra, cada vez más patente", dijo Reagan a una audiencia republicana de unas 2,000 personas en Albuquerque, Nuevo México. "Con cada mejora en nuestra preparación militar que hacemos hoy, salvamos la vida de un muchacho esta-

Pasa a la página 54

## Argentina rompería con Inglaterra por Malvinas

Buenos Aires, marzo 3 (UPI). Argentina está dispuesta a llegar a una ruptura total de relaciones con Inglaterra, si las negociaciones por la devolución de las Islas Malvinas no tienen rápidos progresos, dijo hoy un alto funcionario de la cancillería.

Consultado sobre el eventual uso de la fuerza para la recuperación de las islas, ubicadas en el Atlántico Sur, manifestó que "ningún diplomático puede hablar del uso de la fuerza. Una decisión de

esa naturaleza se toma sin publicidad anterior".

El funcionario, que pidió no ser identificado, dijo: "No creemos que sea necesario llegar a extremos, confiamos en la razonabilidad británica, pero esta situación es insostenible y ya son quince años de negociación sin ningún progreso".

En 1983 se cumplirá un siglo y medio de la ocupación por la fuerza de las islas por parte de Inglaterra. Desde hace quince

Pasa a la página 20

## Frustra a polacos la ya prolongada Ley Marcial

Varsovia, Polonia, marzo 3 (AP). Después de dos meses de Ley Marcial, muchos polacos han pasado de un estado inicial de temor a una sensación general de frustración.

Cada nuevo acontecimiento, como las protestas en la ciudad de Poznan o el descubrimiento de una bomba cerca de oficinas del Partido Comunista en Lubin, parecen alejar las esperanzas de que se levanten pronto las restricciones de la Ley Marcial. "Simplemente significa

que no podré salir de vacaciones este verano", dijo disgustado un joven polaco que adora viajar.

Cuando a mediados de febrero comenzó a mejorar el clima, después de lo más crudo del invierno, la depresión popular pareció aliviarse de algún modo, y muchos esperan que la primavera —que comienza el 21 de marzo—, traiga más esperanzas. Sin embargo, muchos confiaron infructuosamente en que el líder del partido y las

Pasa a la página 46

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



LLORANDO. Jerusalem, marzo 3 (AP). El primer ministro de Israel, Menachem Begin se seca las lágrimas que derramó esta noche, al escuchar la moción de censura contra su gobierno, por el manejo de la situación del asentamiento de Yamit.

## Con baja cierra Bolsa de N. York

Nueva York, marzo 3 (AP). La Bolsa experimentó hoy una brusca caída, tras una oleada de ventas que afectó, principalmente, a las acciones de energía.

El volumen de transacciones fue considerable. Ayer, Gran Bretaña redujo en cuatro dólares el petróleo del Mar del Norte, para negociarlo a 31,00 dólares por barril.

Los analistas vaticinaron ulteriores reducciones por parte de otros productores, y los corredores dijeron que los inversionistas parecían interpretar la noticia como señal de continuada debilidad de la economía.

Indicaron que muchas acciones petroleras, que constituyen un sector sig-

Pasa a la página 20



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CUADROS CONFISCADOS. Nueva York, marzo 3 (AP). Un funcionario de la aduana norteamericana sostiene 2 cuadros confiscados por las autoridades, luego de arrestar a 3 personas, por transportar pinturas robadas. Las pinturas son: "San Juan Bautista Joven" a la izquierda, y "Una Dama Pintada".

## \$70 millones anuales gana C. Rica con atún

San José, Mar. 3 (AP). Más de 70 millones de dólares anualmente obtiene Costa Rica por la pesca y exportación de atún aleta amarilla, que constituye su mayor riqueza marina, de acuerdo con informes de fuentes oficiales.

Se estima que la pesca de atún alcanza a unas 62,000 toneladas métricas anualmente en los mares en los que Costa Rica tiene jurisdicción. La especie de

atún aleta amarilla que se encuentra en aguas costarricenses es una de las más apreciadas por su calidad y tiene un gran mercado en gran parte de los países del mundo.

El precio por tonelada oscila entre los 1.200 y los 2.000 dólares, lo que hace que el gobierno ejerza una vigilancia sobre su mar patrimonial que se extiende a las 200 millas.

Los biólogos costarricenses

Pasa a la página 46

## A 10 mil pueden llegar indígenas refugiados

Tegucigalpa, Mar. 3 (AP). El gobierno informó hoy, que el número de indios nicaragüenses refugiados en Honduras podría aumentar este mes de 6.000 a 10.000, como consecuencia de la decisión del Ejército Popular Sandinista, de no permitir la presencia de civiles en la frontera.

El coordinador de la Comisión Nacional de Refugiados, coronel Abraham

García Turcios, dijo que "la persecución de que son objeto los indios nicaragüenses y la decisión del Ejército Sandinista, de expulsar a la población civil de sus sectores fronterizos, provocan el éxodo de refugiados de ese país a Honduras".

Señaló que solamente en Mocorón, a unos 60 kilómetros de la frontera con Nicaragua, viven actualmente

Pasa a la página 22

## "Apretarse cinturón" piden a venezolanos

Caracas, marzo 3 (AP). El presidente Luis Herrera Campins exhortó hoy a los venezolanos a "apretarse el cinturón" ante la crisis fiscal que crea en el país la caída de los precios del petróleo.

Recomendó "evitar el pánico y el alarmismo infundado. El país tiene que tomar conciencia de la situación que está viviendo el mundo y, dentro del mundo, Venezuela".

Durante la última semana, la producción petrole-

ra disminuyó en cerca de 500.000 barriles diarios, de 2.3 millones de barriles diarios, a aproximadamente 1.7 millón, según fuentes oficiales.

Las bajas se reflejan en importantes reducciones en los ingresos financieros del país. Inicialmente, el Ministerio de Energía estimó esas reducciones en 2.300 millones de dólares, aunque sectores de la oposición opinan que pueden ascender a 4.500 millones.

Pasa a la página 46



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN TEATRO. Nueva York, marzo 3 (AP). El actor Paul Newman y su hija Susan, visitan anoche las bambalinas del teatro donde se presenta la obra "Mass Appeal", prota-

gonizada por el actor inglés Milo O'Shea (derecha) y Michael O'Keefe. Newman y O'Shea actúan en la película "El Veredicto" actualmente en producción.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 46)